

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## One planet summit : le corps diplomatique édifié sur les enjeux

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

EN prélude au One planet summit-réunion internationale sur les changements climatiques- qui s'est déroulée à Libreville du 01 au 2 mars prochain, le gouvernement gabonais a organisé hier à l'auditorium du ministère des Eaux et Forêts, une rencontre avec le corps diplomatique sur les enjeux de cette grand-messe.

Ce rendez-vous préparatoire a été une occasion pour l'ensemble des parties de faire le point.

En clair, il s'agissait pour les membres du gouvernement de décliner la vision du président de la République, Ali Bongo Ondimba, de présenter les résultats attendus et le contexte.

« S'agissant de la problématique en lien avec l'environnement, puisque c'est l'objet de nos échanges de ce jour, il y va de la sauvegarde de notre planète, plus particulièrement, de la préservation et de la gestion durable des écosystèmes forestiers, qu'il s'agisse des forêts du Bassin du Congo, du Bassin amazonien ou du Bassin d'Asie du Sud-est. Avec la France et fort de leurs liens historiques, les deux pays s'engagent à conjuguer leurs auras et leurs intérêts respectifs pour contribuer avec d'autres pays amis à la préservation des écosystèmes et à la sauvegarde de la biodiversité à l'échelle planétaire », a précisé Yolande Nyonda, la ministre déléguée aux Affaires étrangères. Soucieux de préserver la gestion durable des écosystèmes, le ministre délégué aux Eaux et Forêts, Martin Moulengui Mabende, a indiqué que « le Sommet One Forest vise notamment à mettre ensemble des décideurs et des spécialistes en vue de créer des dynamiques en matière de connaissance et suivi des écosystèmes forestiers, de lutte contre les Zoonoses à travers les forêts, de valorisation des crédits carbone à haute valeur



Photo: DR

Les diplomates en poste dans notre pays ont pris une part active à cette rencontre.

écologique ».

En rappel, ce sommet international

fait suite à la semaine africaine du climat qui s'est déroulée en août

dernier dans notre capitale. De quoi faire du Gabon, un acteur

majeur dans la préservation de l'environnement.

## ITIE : le Gabon accélère la rédaction du rapport

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

UNE semaine après la mission du Secrétariat international de l'Initiative pour la transparence dans les industries extractives (ITIE), qui avait pour objectif de rencontrer l'ensemble des acteurs concernés, le cabinet retenu pour accompagner le Gabon dans la rédaction de son rapport de mise en œuvre du processus, Moore Insight, connaît une série d'activités intenses à Libreville.

Après une séance de travail plus tôt dans la journée avec la ministre de l'Économie et de la Relance, Nicole Jeanine Roboty-Mbou, la mission de l'administrateur indépendant de l'ITIE anime depuis hier au ministère du Pétrole et du Gaz, un atelier de lancement du processus de déclaration de l'ITIE. En clair, " il s'agit de notre première intervention



Photo: Hans Ndong MEBALÉ

Une vue des participants lors de la formation.

de terrain pour clôturer le cadrage et avancer dans la rédaction du rapport ", a indiqué le directeur, chef d'équipe du cabinet Moore Insight, Rached Maalej. Selon l'experte, " la plus grande préoccupation est d'avoir le rapport dans les délais. Le rapport est attendu

pour avril et un exercice pareil est si dense qu'on le met en œuvre en cinq et six mois, mais là, c'est avec une deadline assez serrée". Dans les faits, cet atelier de formation s'inscrit dans la phase 3 du processus de rapportage ITIE, qui consiste à mettre tout le

monde (administration publique, entités extractives) sur un pied d'égalité pour expliquer le processus de rapportage, ainsi que le formulaire de déclaration, le remplissage du formulaire et les informations exigées par la norme ITIE.